

LA CAMPANA.

Periódico político liberal.

Año 2.º

Se publica los martes, jueves y sábados.—Precios de la suscripción. En Huesca 4 reales, y 5 id. fuera de la capital.—Puntos de suscripción. Huesca, en la imprenta y librería de Jacobo Maria Perez. En los partidos en todas las administraciones de correos.—La correspondencia se dirigirá franca de porte al Administrador de La Campana. Comunicados á 20 reales línea.

Núm. 66.

Huesca 7 de Abril de 1855.

INSTRUCCION PRIMARIA.

La diferencia en las formas en manera alguna puede dispensar á los gobiernos de convertir todos sus esfuerzos á fin de proporcionar á los ciudadanos el mayor grado posible de instruccion, si es que estima en algo la dignidad del hombre, dignidad que no pueden dejar de reconocerle sin desconocer el puro origen de que procede, sin desconocer al ser supremo que en la compleja obra del rey de la creacion quiso hacer como alarde de su infinita sabiduria y de su inmensa bondad, comunicando á la criatura privilegiada un destello de su propia divinidad, para que por su medio se perfeccionase y pudiera elevarse hasta á la contemplacion de su Criador. Pero en los gobiernos libres aquel deber es aun mas indeclinable, porque en la vida política del ciudadano y en la participacion que tiene en los negocios públicos, solo cuando conoce bien sus deberes, podrá acertar en el uso de sus derechos. De otro modo, las frecuentes transiciones á que están mas espuestas las sociedades en este género de gobiernos, nunca se verificarán sin, que se conmuevan ó arrastren y pisoteen los eternos principios de la moral y de la justicia, que son su fundamento. La historia contemporánea presenta irrefragables

testimonios de esta verdad. Escritos están con sangre y fuego en las horribles escenas de la revolucion francesa de fines del siglo último. Compárense con las que mas tarde presenciaron en 1830 y 1848. ¿Qué se encuentra en ellas de comun? La grandeza, hasta en sus crímenes, del pueblo francés. Impío, cruel y bárbaro, en la primera apenas se sacia de sangre y de matanza. Generoso y esforzado en la segunda, se deja guiar cual manso cordero por un hombre que ha tenido el talento de comprenderlo. Reprodúcense en la postrera muchas de las deslumbradoras ideas del siglo pasado, y nuevas y bellas utopías conmueven y arrastran á aquel veleidoso pueblo; pero embriagado con los versos de un poeta, se contenia en medio del triunfo cuando de nuevo le hace oír su elocuente voz; y mas tarde suspende la ira del combate para escuchar las cariñosas amonestaciones de su pastor, concluyendo por arrojar las armas para correr á regar con lágrimas la tumba de aquel martir.

¿Quién ha cambiado en tan corto tiempo los sentimientos de aquel pueblo? Muchas serán las causas que á este resultado han contribuido; pero podrá desconocerse que acaso la principal parte corresponda á la instruccion primaria que con tanto esmero protegió el rey ciudadano? Pero no hay para que ir á buscar

fuera de nuestra patria pruebas de la benéfica influencia de aquella institución. La memoria se aparta horrenda de los trances en que el puñal asesino tomaba á su cargo la venganza de crímenes reales ó supuestos que los tribunales no habian podido descubrir, y de las nefandas escenas en que un populacho fanático se deleitaba bárbaramente en ultrajar de obra y de palabra á un héroe expuesto al público aherrojado, cuyo solo nombre hiciera temblar y huir despavoridas á las águilas francesas. ¿Qué puntos de semejanza se hallan entre los mil excesos que acompañaron á los dos hechos mencionados y entre los que posteriormente presenciaron la nacion al inaugurarse la guerra civil; con el gran acontecimiento de Julio, aun apesar de las ideas disolventes que se han hecho cundir entre las masas? Con razon sobrada repetia el Sr. Figuerola en la sesion de las Cortes constituyentes de 8 de enero el célebre dicho de Leibitz. Los maestros de escuela, no los cañones, cambiarán la mente de los pueblos.

Pero la parte que en estos resultados tan satisfactorios ha cabido á la instruccion primaria, no se ha logrado sin sacrificios, ni sin que varias circunstancias hayan contribuido favorablemente á producirlos. Dejaremos su enumeracion para otro artículo.

54 FOLLETO.

LA CAMPANA DE HUESCA.

CRÓNICA DEL SIGLO XII.

dada á luz D. A. C. del C.

Y ¡oh felicidad prodigiosa del vulgo para forjar sucesos maravillosos! Cuando sonó la segunda pregunta del Rey, ya corrían por la espaciosa sala varias versiones absurdas de su desaparicion, sosteniendo estos que alados demonios lo habian arrebatado de allí mismo para llevarlo á pagar en los infiernos la muerte que habia dado á los ricos-hombres; opinando aquellos que arrepentido y asombrado de su propio hecho, se habia retirado de la concurrencia manifestando á algunos en confianza que iba á consagrarse al servicio de Dios lo que le quedase de vida.

Pero ni Aznar era para monge, ni el diablo se habia tomado la molestia de pensar en él todavia.

La verdad era que el almogábar se miraba reclinado en la pared al un extremo de la sala, exánime y al parecer sin vida.

Castana fué quien al fin lo descubrió; y ¿quién habia de descubrir al amante primero que la muger enamorada?

La pobre muchacha no pudo contener sus sentimientos, y sin respeto á los príncipes ni á la corte que allí estaba, se lanzó al lugar donde descubrió el almogábar, gritando:

—Aznar, Aznar.

La gente que habja en el aposento era tanta, que la doncella halló muchísimos obstáculos en abrirse camino.

Pero todos los ojos se fijaron en el punto hacia donde ella señalaba con las manos, y vieron á Aznar inmóvil, doblada la cabeza sobre el pecho y apoyadas las espaldas en el muro.

El Rey aunque tan preocupado, no tardó en apercibirse del caso; y recordando los grandes

servicios que le debia, se adelantó hacia él, y todos los circunstantes abrieron paso.

Al mirarle de cerca, notóse que por debajo del grosero capuchon de malla que vestia, brotaba un torrente de sangre.

Castana se abrazó con él exhalando profundos gemidos; el Rey mandó llamar al punto á su físico, que era un hombre atezado y de sombrero semblante, el cual con venir vestido á la cristiana, bien aparentaba haber nacido en las márgenes del Muluya, y haber estudiado en alguna de las escuelas famosas de Fez ó de Córdoba.

El físico declaró que Aznar no estaba muerto, sino que se habia desvanecido á causa de la mucha sangre que estaba perdiendo largo rato habia, segun las señales.

Tenia dos grandes heridas, en el costado la una, y la otra en la cabeza, sin otros rasguños en diversas partes; su estado era verdaderamente grave, y el docto africano no se atrevió á responder de que sanase.

El Rey mandó que se le trasladase á una

Agricultura.

SOBRE LA TEORIA GENERAL DEL INGERTO.

Artículo 2.º

Para que prenda bien un ingerto es preciso que haya afinidad en el árbol que se ingerte; que la tierra esté en sazón, es decir, con la suficiente humedad para que circule libremente la savia, y la trasmita el pie al ingerto; que la temperatura sea buena, y que no corran vientos fuertes, que oreen los jugos ó los resequen durante la operacion. Estas son las buenas circunstancias que han de concurrir para el éxito del ingerto; no la influencia de la luna, de la que esperan todo algunos agricultores de rutina. Los que se operan en árboles heterogéneos como un ciruelo en el fresno, un peral en el olmo etc. tienen corta duracion, si prenden, y terminan su vida antes de conseguir dar fruto. De modo que las operaciones que nos cuentan algunos labradores de haber ejecutado el ingerto de melocoton en mimbrera para obtener frutos sin hueso son falsas, así como las ejecutadas en acebos para conseguir rosas verdes, y de clavel en matas de perejil para adquirir flores de color verde. Mientras las esperiencias no sean repetidas, y practicadas con inteligencia, los hechos particulares dicen poco en favor de los ensayos ejecutados sin meditacion.

Para que un ingerto esté bien ejecutado ha de presentar, en el pie una superficie de vasos interpuestos que baste á recibir la cantidad de fluidos que necesita para alimentarlo y transmitir por el tegido utricular la vida que necesita. La soldadura en este caso se hace antes y los cordoncillos que forma la savia en un labio, corren y cubren antes la herida que se le hizo al cortar el pie. Contribuye tambien mucho para que no se desgracie un ingerto, el que la ramiña que se tome para sacar la yema sea de buen árbol, joven, sana y con yemas bien formadas, pues hay en ellas mas vigor, como se vé cada dia, que cuanto mas jóvenes, mayor desarrollo lleva una rama.

Para ingertar árboles de una especie no hay necesidad de atender á si son ó no de hojas persistentes. En los escaramujos (gabarderas) se ingertan diariamente rosas de todo el año, y prendan bien por ser árbol congenero y rosaceo. Quanto mas grasa es una planta mejor toma el ingerto. Los jardineros inteligentes ingertan en un caíto, un epifilo (pluma de Sta. Teresa) y un caíto espacioso en un cilindrico.

El pie influye poco algunas veces en la vida

de las mejores habitaciones del Alcazar; y designó á un caballero de cuenta para que fuese en lugar del herido por la princesa, á casa de los de Azlor donde estaba cautiva.

Y Castana, separándose de la corte, y olvidada de toda otra cosa, siguió al herido hasta su aposento y allí pasó lo que quedaba de dia y toda la noche atendiendo á su respiracion y á sus mas pequeños movimientos.

La pobre muchacha habia forjado tales castillos en el aire, que apenas acertaba á comprender ahora cómo estuviesen á punto de desvanecerse su amor y sus venturas.

Mas el físico era implacable.

Cada vez que entraba á ver al herido, exclamaba sin tener por nada en cuenta la presencia de Castana:

—Será difícil que sobreviva.

Y Castana prorrumpla en copioso llanto.

Solo Fortuñon, el viejo Fortuñon era quien no se apartaba del lecho, y mas de lo que de hombre como él podia esperarse, mostrábase afligido.

del ingerto, especialmente cuando no hay propiedades que lo identifiquen. Así se ve que el manzano que se ingerta en paraño se hace enano, mientras que ingertando el mismo manzano enano, en otro procedente de semilla se eleva como los demas. Estas circunstancias no muy manifiestas á la ciencia, hacen ver á los labradores inteligentes cuanto esmero han de poner en la eleccion del masto y cuan poco ponen comprometiendo el resultado de sus trabajos, y atribuyendo despues su mal éxito á causas especiales.

A la par que las frutas ganan en cualidades con el ingerto pierde el árbol en su vida vegetativa, y si se repite ingerto sobre ingerto se aumenta este fenómeno; porque deteniéndose la savia en este punto por la dificultad que ofrece á su tránsito el cordón que ha formado para soldar la herida del ingerto descomponen los jugos, se clavoran mejor en la estrechez de los vasos y recibe el ingerto desde aquel punto un alimento mas purificado. Por igual razon adelanta el ingerto la fructificacion. Así es que si un labrador siembra una buena almendra y al primer año corta el brote y lo ingerta á cañutillo le dará fruto al siguiente y el silvestre no le dará hasta el otro.

Un árbol que se ingerta repetidas veces mejora los frutos; pero abrevia la vida, y debe ponerse un término medio para obtener buenos frutos y dar vida al vegetal ingertándolo cuando es ya algo crecido. Estas ventajas no son las únicas en el ingerto. Lo son tambien la de mejorar las cualidades del fruto, la de pagar con él las buenas especies, y la de reunir árboles en gran número con poco gasto.

Cuando se ingerta debe asegurarse bien el ingerto que se atará con un mimbres, lana ó cuerda. Los franceses usan un hilo de plomo, y es lo mejor, porque se dilata así como va enreiciando el ingerto. Despues de ejecutado debe preservarse de la accion del aire para que no lo reseque ni ocasione llagas. Para conseguir este objeto mas felizmente, se han inventado varios betunes, ó preparaciones para cubrir la herida que produce. A continuacion pongo dos clases; á fin de que los labradores usen el mas sencillo, y que les sea mas asequible. Para disolver las materias que lo componen se podran servir de algun cacharro, que deben mantener caliente para que no se enfrie la pasta. (1)

Aunque es tan variado el número de ingertos lo limitaremos á los que la necesidad exige en el estado actual en que se halla en la provincia la arboricultura.

Se dividirán en secciones ó grupos; en la

De cuando en cuando, Castana y Fortuñon se despartaban del lecho, y en un rincón del aposento se comunicaban sus temores y sus esperanzas.

Castana no hablaba mas que de la curacion del herido, ó de su pérdida, que solo imaginarlo desgarrábale las entrañas; Fortuñon mezclaba con estas conversaciones otros pormenores sobre el suceso que la sencilla doncella, sin curiosidad de saber, veíase forzada á escuchar.

—Esa herida que tiene en el costado, decia aquel, debió recibirla de manos de alguno de los hombres de armas que guardaban el Alcazar. Figúraos que al alborar el dia salimos del zaquizami donde nos metisteis muy sigilosamente, y bajamos al patio; las puertas estaban cerradas todavia, y aquí y allí tendidos en el suelo dormian algunos adalides de los mas osados. Uno solo habian dejado de atalaya, y ese con el cansancio y la proximidad del nuevo dia apenas podia resistir el sueño, de manera que tenia los ojos cerrados y la cabeza reclinada en el muro.—Dispárale tu dardo,—le dice yo á

primera comprenderemos todos los ingertos mas conocidos de los antiguos y tomados de la naturaleza, en la segunda los que se plantan por estaquilla en otro vegetal, y en la tercera los que se operan en verano á escudete ó cañutillo. Iremos desenvolviendo cada uno de estos modos de ingertar dejando los de lujo para los curiosos que quieran hacer un estudio mas detenido de tan interesante materia.

Victor Lana.

(1) Unguento de ingertadores.

Pez negra.	28 partes.
Pez coca.	28 id.
Cera amarilla.	16
Sevo.	14
Cenizas finas.	14

100

Unguento de San Fiacro que usan los franceses.

5 partes de pez negra.
1 de resina.
1 de cera amarilla.
1 de sevo, y se le añade ladrillo molido hasta poderlo manejar.

La modificacion del gabinete parece que es ya una cosa definitivamente resuelta. Pasada la presion de las circunstancias que la motivan, naturalmente se ha llegado al terreno de las personas, que es tal vez el mas embarazoso y el que mas dificultades ha de oponer para la completa solucion de la crisis. Habiendo sido esta promovida por impacientes aspiraciones, no es facil que los que las abrigan cejen de su propósito dejando que las cosas sigan su curso ordinario. Como en tales casos acontece, son innumerables las candidaturas que circulan por los diversos círculos políticos de la corte. Unos las forjan á medida de su deseo, otros refieren sencillamente lo que han oido, otros echan á volar nombres por si pegan, y nosotros no podemos menos de lamentar tanta ambicion, tanta miseria.

A mas del dictámen de la mayoría de la comision nombrada para examinar el proyecto de ley sobre los derechos que incumben á la Milicia, que en otro lugar

Aznar, señalando al atalaya; y no quiso crearme, antes haciendo un gesto de repugnancia como si le enojase el matarlo dormido, se acercó á él silenciosamente y le echó mano á la partesana para desarmarlo. Pero el condenado del hombre no estaba mas que traspuesto un poco, y despertó en aquel momento y le dió un golpe con la partesana, que el valiente Aznar no pudo evitar desde tan cerca. Y bien que lo pagó el de la atalaya, porque sentirse herido y derribarlo de un solo golpe fué todo uno para Aznar. A los otros pobretes los sorprendimos durmiendo como lirones, y los pusimos á buen recaudo en los sótanos del Alcazar, y desde el patio recorrimos los demas puestos, y á los que los guardaban, que bien serian en todos tres docenas, los encerramos con sus compañeros; de suerte que quedamos por dueños del recinto, y á la hora acostumbrada abrimos las puertas y aguardamos así á los ricos-hombres. Buena jornada fué, por vida mi!

(Se continuará.)

insertamos, el señor Navarro Zamorano presenta un voto particular consignando que este proyecto pase á la comision de bases constitucionales, y otro del señor Vargas Alcalde, en el cual la Milicia ciudadana tiene el derecho de ocuparse de materias políticas para salvar la libertad. Este fue discutido y desechado en la sesion del 4.

El Parlamento confirma la noticia dada por La España, de que el gobierno pontificio ha dirigido alguna comunicacion al de S. M. C. protestando en contra de las infracciones causadas al último Concordato con la aprobacion de la segunda base constitucional y con el proyecto de ley de desamortizacion.

Se ha presentado en el ministerio de la Gobernacion una propuesta ofreciendo proporcionar 10,000 fusiles á la Milicia nacional, y cobrarlos dentro de un año, para cuya época deben darse abonares al proponente.

Los diarios franceses dicen que los representantes de la casa Rotschild en Madrid y el señor Salamanca han hecho al gobierno español proposiciones para un empréstito. Ignoramos lo que haya en esto de cierto.

El señor Obispo de Osma á quien el Gobierno llamó con motivo de la esposicion que elevó á las Cortes sobre la desamortizacion eclesiástica, llegó el 2 á Madrid.

La Milicia nacional no está acorde en la manera de apreciar el proyecto de ley del Gobierno. Gran parte de ella se niega á firmar la esposicion que circula en sus filas autorizada por algunos comandantes.

Tenemos entendido que el jueves próximo es el dia destinado en la villa de Ayerve para la inauguracion del antiguo templo que fue de los Dominicos de la misma, entregado á las llamas por los franceses en la guerra de la independencia, despues de haberlo profanado con sarcillega planta. Reedificado hoy siguiendo el sencillo y magestuoso orden jónico, va á bendecirse esta nueva y única iglesia parroquial, dedicada al culto católico, bajo la advocacion del apostol San Pedro, que es el patrono de aquella considerable y populosa villa, que por fin, en medio de tantas discordias políticas y á costa de grandes sacrificios, ha logrado ver cumplidos sus deseos de poder colocar un dia en su altar la divina Magestad de una manera decente y decorosa.

Para solemnizar mas este acto religioso, se preparan grandes fiestas, danzas, dichos alegóricos, fuegos artificiales y corridas de novillos. Hemos oido decir tambien, sin que de ello salgamos garantés, que algunos individuos de la Milicia nacional de ambas armas, tratan de impetrar el permiso de su gefe, y se ofrecen voluntarios á escoliar al Ilmo. Sr. Obispo, servi-

dumbre de Palacio y demas eclesiásticos que acompañan. á S. S. I.

CORTES.

Reseña de la sesion del dia 51.

La sesion empezó á la una y cuarto bajo la presidencia del señor Infante.

Aprobada el acta, y como dia destinado al exámen de peticiones, son aprobados sin discusion los dictámenes referentes á esposiciones que tienen por objeto intereses privados.

El único dictámen que da lugar á un ligero debate, es la peticion de labradóres de la provincia de Salamanca, en solicitud de una ley que impida la desmedida elevacion de las rentas, y fije un término de razonable duracion á los contratos de arriendo. La comision de peticiones opina que pase á otra comision especial, la cual dará informe sobre ella.

Aprobóse, despues de una ligera discusion en la que tomaron parte los señores Garnica, Bayarri y Lujan, el proyecto de ley de ferro-carril de Alar á Santander.

El señor Labrador tuvo la suficiente abnegacion para continuar defendiendo la enmienda que tenia presentada al artículo primero del famoso proyecto de desamortizacion, á pesar de hallarse desiertos los escaños encarnados y de no prestar la menor atencion á las palabras de S. S. los pocos diputados que permanecian en sus puestos. Comprendemos por tanto que se puede acusar con justicia de poco elocuente á este infatigable diputado; pero no de poco filósofo.

El ministro de Hacienda se encargó de contestar al señor Labrador, manifestando de paso á la Asamblea que este se presentaba en la arena parlamentaria como patrono de ciertos intereses locales; el señor Masadas apoyó tambien el dictámen de la comision, y el resultado fué el naufragio de la enmienda del señor Labrador.

Reseña de la sesion del 2.

Abierta la sesion á la una y cuarto se dió lectura de seis esposiciones elevadas por diferentes corporaciones y particulares reclamando contra el proyecto de desamortizacion. Se acuerda que pasen á la comision que entiende en el asunto.

El señor Madoz leyó un proyecto de ley autorizando al ayuntamiento de Madrid para importar de Inglaterra libre de derechos la tubería que ha de elevar hasta la poblacion las aguas de la fuente de la Reina.

El señor Gaminde se levanta á escitar al señor Santa Cruz para que declare bajo su palabra de honor si en alguna reunion ha condenado la institucion de la Milicia nacional.

El banco azul se hallaba ocupado tan solo por el señor Madoz.

Habiendo entrado á poco en el salon el ministro de Estado, el señor Feijóo Sotomayor esplana una interpelacion sobre los últimos acontecimientos de la isla de Cuba, produciéndose en los mas duros términos contra el capitán general de aquella Antilla, y hablando en pro de sus propios intereses, defendió con calor la empresa de colonizacion de gallegos en Cuba.

Este incidente que á no dudar interesa mucho al Sr. Feijóo, hizo perder á la asamblea un tiempo precioso gastado en el animadísima discusion ó disputa que con tal motivo se entabló entre dicho señor y los diputados Concha, Mariategui, Luzuriaga (ministro de Estado) y Castro.

Acto continuo, el señor Santa Cruz entregó á la mesa para que fuesen leidos por uno de los señores secretarios varios documentos relativos á la interpelacion dirigida hace algunos dias al gobierno por el señor Ruiz Pons acerca de la arbitraria conducta observada, segun este, por el gobernador civil de Sevilla con varios súbditos de la nacion inglesa que se reunian en casa de un ministro protestante para celebrar en ella privadamente su culto.

De la lectura de los referidos documentos, apareció que carecia de toda exactitud cuanto la prensa de la corte habia dicho sobre este suceso.

El Sr. Ruiz Pons insistió en sus primitivos cargos y se obstinó en explicar á su placer la base segunda aprobada por la Asamblea; el señor Luzuriaga se propuso inútilmente sacar al interpelante de su error, y despues de un breve tiroteo entre el ministro y

el opositor demócrata, se pasó á otro asunto sin que mutuamente lograron convencerse.

El señor ministro de Gracia y Justicia leyó un proyecto de ley sobre la construccion de comertarios protestantes (véase el Apéndice segundo al *Diario de las Sesiones* de hoy) y acto continuo se anunció que pasaria dicho proyecto á las secciones para el nombramiento de comision.

El señor Gurrea subió á la tribuna, como secretario de la comision nombrada para dar su dictámen sobre el proyecto relativo á la Milicia nacional y dió lectura al documento que insertamos en otro lugar.

Se levantó la sesion á las seis.

DOCUMENTO PARLAMENTARIO.

He aqui el dictámen de la comision nombrada para informar sobre el proyecto de Gobierno relativo á la Milicia ciudadana.

Los milicianos nacionales tienen como los demas ciudadanos españoles, la facultad de dirigir peticiones á las Cortes y el rey, y todos los demas derechos políticos consignados ó que se consignent en la constitucion. En las conferencias que la comision ha celebrado, el gobierno de S. M. se ha apresurado á hacer esta declaracion; y á pedir que se espese terminantemente en el proyecto. Segun las esplicaciones francas y leales que han mediado, lo único que se propone el ministerio presidido por el ilustre duque de la Victoria; es preservar á la milicia ciudadana de las asechanzas de sus enemigos, é impedir que estos tomen su nombre para medrar á su sombra y satisfacer bastardas ambiciones, convirtiéndola en andamio para escalar el poder á la vez que en ariete para derribar la libertad. La Milicia Nacional es una institucion que está muy por encima de esas pasiones pequeñas; y no hay ninguno entre los que visten el uniforme honroso del miliciano, que dude de que la fuerza armada no puede intervenir en la direccion de los negocios públicos, sin coartar el libre ejercicio de las atribuciones de las Cortes, sin comprimir la accion y embarazar el movimiento de los altos poderes del estado. La milicia ciudadana no debe penetrar en el terreno candente de las pasiones políticas para que la discordia no se introduzca en sus filas, porque solo manteniéndose unida y conservando vivo y desnudo de toda otra pasion el sentimiento liberal, es como en el dia del peligro puede dar al mundo ejemplos de heroismo iguales á los que dió en las gloriosas jornadas de octubre y julio.

La mayoría de la comision, aunque con el pesar de disenter de un digno compañero, no ha juzgado aceptable un aplazamiento que, sobre dejar en pie la dificultad, podia dar lugar á creer aunque fuera sin razon, que no se fiaba lo bastante en el buen juicio, en la cordura y sensatez de la benémerita milicia nacional.

Por estas y otras muchas consideraciones que se pondrán ampliamente en el curso del debate, la mayoría de la comision somete á la aprobacion de las Cortes el siguiente:

PROYECTO DE LEY.

Artículo 1.º Los milicianos nacionales, como ciudadanos, tienen el derecho de peticion, el de reunion y los demas derechos políticos que la constitucion otorga á los españoles.

Artículo 2.º La Milicia nacional, como cualquiera otra fuerza armada, no puede discutir, deliberar ni representar sobre negocios políticos ni otros asuntos mas que lo relativos á su organizacion y disciplina.

Palacio de las Cortes 2 de abril de 1855.—Francisco Serrano y Domínguez.—Manuel Alonso Martínez.—Felix Martin.—Agustin Gomez de la Mata.—Venancio Gurrea.

Seccion oficial.

La Gaceta del 3 publica el siguiente

Real Decreto.

Artículo 1.º Por ahora, y hasta que se verifique el arreglo general del clero parroquial no se conferirán órdenes sagradas.

Art. 2.º Se exceptúa de lo dispuesto en el artículo anterior, á los que hayan obtenido ó obtengan prebendas ó beneficios eclesiásticos, con arreglo á las disposiciones vigentes, y á los

que hayan ascendido ya al subdiaconado, que podrán ser promovidos á las demas órdenes.

Dado en Aranjuez á primero de Abril de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Gracia y Justicia, Joaquin Aguirre.

Seccion extranjerera.

Las negociaciones de Viena se han suspendido hasta pasada la Pascua, y los mismos que tan fuertes esperanzas abrigaban de un pronto restablecimiento de la paz, consideran como inminente el peligro de una rotura completa en las conferencias.

La base tercera, objeto de la cuestion, establece que la Turquía entrará á formar parte de la gran familia europea, y que quedará considerablemente limitada la influencia de la Rusia en el mar Negro.

Esta potencia convino en la redaccion vaga de la base; pero luego que se tratan de definir de un modo preciso y exacto los limites en que el coloso del Norte debe encerrarse; este busca, como es natural, medios de interpretar del modo que menos le lastime el acuerdo tomado previamente por los diplomáticos.

Aunque los plenipotenciarios de las potencias aliadas no exigian la demolicion de Sebastopol, sino el que se le desmantelase convirtiéndole en puerto de comercio, estas condiciones no han parecido aceptables á los plenipotenciarios rusos, que las han rechazado en el acto. En consecuencia, apelan á mil combinaciones. Abránse los estrechos, dicen; y como la cerradura de los estrechos interesa únicamente á Turquía, Rusia responde que se abran, pues si bien las escuadras de las potencias occidentales podrán entrar en el mar Negro, las de Rusia podrán á su vez navegar por el Mediterráneo; de manera que lo que por un lado se pierde, por otro se gana. Como esta combinacion deja intacto el poder ruso, proponen las potencias occidentales que la marina de su adversario no pueda pasar de cierto limite, á lo cual suponemos que el adversario responderá. «Si Francia é Inglaterra se reservan tener en el Mediterráneo las fuerzas navales que puedan ó les convenga, concédase á mi lo mismo por lo que respeta al mar Negro, pues de otro modo contando las potencias occidentales con la connivencia del Sultan, dueño de los Estrechos, nadie les impedirá enviar al mar Negro fuerzas que anonaden á las de Rusia, al paso que á esta nunca le será permitido hacer lo mismo en el Mediterráneo.» Es de suponer por lo tanto que esta combinacion no prevalezca. Quedan otras muchas, entre ellas la de permitir á los franceses é ingleses que funden establecimientos militares en la costa oriental del mar Negro; pero lo probable es que encuentre resistencia en el Sultan, cuya independencia y dignidad no quedarian muy á salvo permitiéndole á extranjeros tener en su imperio fortalezas y puestos militares. La cuestion se presenta por lo tanto erizada de dificultades, y aunque no falta algun periódico extranjero que crea todavía posible las negociaciones, fundándose en que los plenipotenciarios de las potencias aliadas han pedido á sus respectivas Cortes nuevas instrucciones, y en el viaje á Viena, del ministro de negocios extranjeros de Francia, que supone ligado con esa peticion, es de temer que tome en breve nuevo y terrible incremento la guerra.

Esta opinion es tanto mas autorizada, cuanto que por ambas partes beligerantes se hacen grandes preparativos bélicos. Mientras la Rusia acude á sus súbditos, excitando el fanatismo religioso, aprestándose para hacer frente á la Eu-

ropa entera, que se guardará muy bien de penetrar en el interior del imperio, los ingleses van dando vida á su llamado ejército de Crimea, reforzándolo con numerosos reclutas y con nuevos regimientos venidos hasta de la India, y el emperador despliega no menos actividad y energía. Hasta la guardia ha marchado casi toda á Oriente, y muchos creen que Napoleon seguirá bien pronto á la flor de su brillante ejército, para presidir el asalto de Sebastopol; pero no es creíble: Luis Napoleon tiene mucho talento y comprende su mision en Francia y en Europa para dejarse llevar imprudentemente de su propio corazon y cometer semejante falta, que es lo que desean sus numerosos enemigos.

El sitio de Sebastopol es todavia un problema que los mas entendidos ingenieros franceses no se atreverian á pronosticar su solucion favorable. A los formidables medios de ataque empleados contra la parte Sur de la plaza, oponen los rusos todo cuanto la ciencia y el vigor de tropas tan fuertes y bien dirigidas pudiera desear el genio mas fecundo en recursos y de corazon mas templado. Mientras los aliados avanzan sus trabajos sobre la plaza, con la seguridad que la prudencia exige, para no perder un palmo de terreno conquistado por la piocha y la pala; los sitiados aumentan sus obras en el interior de la poblacion y en su línea de defensa, y por operaciones nocturnas tan hábiles como enérgicamente llevadas á feliz ejecucion, construyen reductos formidables en el terreno que media entre la defensa y el ataque, que no solo retardan las operaciones de los aliados, sino que multiplican los obstáculos que han de vencer estos á costa de grandes pérdidas para llegar al recinto principal ó á sus fuertes destacados mas importantes. Tan inmensos trabajos se hacen, se sostienen durante el dia y quedan constituidos al siguiente con formidable artillería, verificándose un fenómeno hasta ahora desconocido en la historia de los sitios, que mientras mas tiempo pasa y el sitiador aumenta sus poderosos medios de ataque avanzando fuertemente sobre la plaza, el sitiado se constituye mas solidamente para resistir con mayores probabilidades de éxito.

Todo esto hace creer que, si la conferencia de Viena no da feliz solucion á la cuestion por medio de una paz honrosa y aceptable, los generales de los ejércitos occidentales saldrán de la difícil posicion en que se encuentran, abriendo la campaña contra los ejércitos rusos que dominan toda la Crimea, librando nuevas batallas.

Cuál será el resultado de estas operaciones es difícil de prever, porque si bien las batallas de Alma y de Inkerman han demostrado la superioridad de los aliados en un dia de accion, los rusos se han fortificado sólidamente en toda la derecha de la Tchernaiá, y el grueso de su ejército desde Simpheropol, en donde la mayor parte se encuentra reconcentrado, puede acudir contra los aliados, empeñados en la Tchernaiá ó contra los turcos en direccion opuesta sobre Eupatoria.

¡Proteja Dios en esta lucha la causa de la libertad y de la civilizacion!

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

Hoy se celebra el misterio de la sepultura de J. C. y su bajada á los infiernos ó lugar donde estaban los justos de la ley antigua. Se bendicen el fuego nuevo, el cirio pascual y las fuentes bautismales. El cirio y el fuego representan á J. C. como luz del mundo apagada y restituida á la vida. Bendicéanse las fuentes, porque era dia destinado en los primeros siglos para conferir el bautismo solemne. En la misa se canta solemnemente el *Alleluja*

que significa regocijo, por la alegría que infundió la resurreccion del Salvador.—*Santos Epifanio, obispo y Ciríaco, mártires.*—Acerca del primero no sabemos otra cosa que el haber sido obispo, y que padeció martirio en Africa, siendo colgado en una escarpada por la espalda.—Ciríaco, natural de Nicomedia, cristiano fervoroso y fiel observador de los preceptos de la religion cristiana, fué preso por los soldados del impío Galecio, lugar teniente del emperador Diocleciano. Despues de varias tentativas, en las que siempre se mostró Ciríaco firme en su propósito, fué martirizado en compañía de otros diez compañeros.

SANTO DE MAÑANA.

Domingo de Resurreccion.—Llámase de Pascua por la relacion que tiene con la que celebraban los judios, en memoria de haber salido de la opresion de los Egipcios. Significa *tránsito*, y en la solemnidad de este dia nos recuerda la Iglesia el de J. C. de la muerte á la vida, nuestra libertad espiritual y la facilidad con que podemos entrar en el reino de los cielos, cuyas puertas se abrieron á la par que el sepulcro, de donde salió nuestro Redentor por su propia virtud y poder. Procuremos resucitar todos con J. C. esto es, tomar una vida nueva para no morir mas; lo que conseguiremos renunciando á todo pecado.—*San Alberto, obispo.* Nació en *Castro Dicalter*, en la diócesis de Roma, cultivó los estudios civiles y canónicos, tomó el hábito de regular en el monasterio de canónigos de Moutura; á los tres años fue elegido por su Abad, y poco despues por obispo de Vercelli. Los cristianos de Palestina le rogaron aceptase la silla de Jerusalem, que él admitió por la esperanza de sufrir persecuciones y aun el martirio, como lo consiguió; pues un asesino, á quien el Santo habia reprendido sus crímenes, le quitó alevosamente la vida en una procesion de la Santa Cruz.—*El Beato Julian de San Agustin.* Natural de Medinaceli, en el siglo XVI, joven de raras virtudes, que tomó el hábito de San Francisco, en cuya religion dió las mayores pruebas de su perfeccion evangélica, y murió en Alcalá de Henares, en el año 1606. Fué beatificado por Leon XII en 1825.

SANTO DEL LUNES.

Pascua y dia festivo como ayer, en memoria del misterio de la resurreccion triunfante de J. C.—*Santa Maria Oleofe ó Clefas.* Llamada en las Santas Escrituras hermana de la SS.^a Virgen, estuvo casada con Cleofas, por otro nombre Alieo. Tuvo cuatro hijos, San Judas, Santiago el Menor, San Simon y otro llamado Jose, hermanos, es decir, primos hermanos del Salvador. Esta santa creyó luego en Jesucristo, le siguió al calvario y asistió á su entierro. Nada mas sabemos de su vida, que terminó en Jerusalem, en compañía de los discipulos y de la madre del Salvador.—*Santa Casilda virgen.* Natural de Toledo en el siglo XI, de padres idólatras. Dotada de un bello natural y gracia compasiva, nada comun entre los de su raza, desde los primeros años se inclinó su corazon al socorro de los necesitados, en especial de los cristianos que su padre Almenon tenia cautivos. Apesar de la cautela con que Casilda ejercia sus buenos servicios, llegó á oídos de su padre, y acechandola un dia que les llevaba pan recogido en la falda, le preguntó colérico que llevaba. Ella respondió; que flores y rosas, y ¡oh moravilla! ambos quedaron confusos con el repentino milagro, particularmente la Santa, al ver que las flores volviéron á convertirse en pan, que repartió entre los pobres. A causa de una grave enfermedad, le concedió permiso su padre para ir á los baños de San Vicente de la Bureba, y allí; instruida en los dogmas de nuestra religion, recibió el Santo Bautismo, construyó una hermita, donde vivió el resto de sus dias en perpetuos ayunos, vigiliás y penitencia, mereciendo así la corona de la gloria por los años de 1074.

EDITOR RESPONSABLE.

Jacobo Maria Perez.

HUESCA:—Imp. y lib. del mismo.